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Inauguraron un banco de leche que todavía está en 
pañales  

Hace más de 40 días que anunciaron su puesta en funcionamiento en el Hospital 
Materno Neonatal, pero aún aguardan por el pasteurizador, su herramienta 
fundamental. Estiman que tardará, por lo menos, un mes más.  
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En donde va a funcionar el Banco hay una habitación semivacía.  

El 6 de abril pasado, en conmemoración del décimo aniversario del Hospital Materno Neonatal, se 
anunció con bombos y platillos la puesta en funcionamiento de un Banco de Leche Materna, primer 
espacio de esas características en la provincia y tercero en el país. Sin embargo, a más de 40 días, el 
área en cuestión aguarda por el pasteurizador, herramienta fundamental para el tratamiento de la leche 
materna, y las salas destinadas a tal fin están aún vacías. 

“La flamante creación tiene como objetivo fundamental proveer el alimento irremplazable a los recién 
nacidos prematuros y/o enfermos”, explicaba la gacetilla difundida por el Gobierno en ese momento. Y 
es verdad, el Banco de Leche Materna permitirá, entre otras tantas cosas, alimentar con leche de su 
propia a madre a niños prematuros que tengan que permanecer en incubadoras, lo cual redunda en un 
beneficio inconmensurable para ese neonato que no sólo verá satisfechas sus necesidades 



nutricionales sino que también podrá acceder a los beneficios inmunológicos que únicamente la leche 
de su madre puede brindarle a largo plazo.  

Pero, según parece, los bebés de Córdoba tendrán que esperar por lo menos un mes más para acceder 
a este beneficio. “El problema es que se hizo el pedido del pasteurizador en la misma que semana en 
que se inauguró el área, y a ese aparato lo fabrican a pedido con una demora de entre 60 y 90 días”, 
explicó a Día a Día la jefa del servicio de Enfermería del Neonatal, Fernanda Montenegro.  

La fabricación del pasteurizador de leche materna está en manos de un ingeniero de Buenos Aires que 
se basó en el diseño de otro de origen brasilero para elaborarlo, incluso con algunas mejoras técnicas. 
“Es más automatizado que el de Brasil”, apuntó Montenegro. 
Para la correcta clasificación y utilización de la leche en función de las necesidades nutricionales del 
niño, se requiere además aplicar la técnica del crematocrito, una forma de medición del tenor graso y del 
valor calórico mediante la centrifugación. “La leche de la mamá varía de acuerdo al período de gestación 
del bebé, y también varía según la hora del día, porque siempre se adecua a las necesidades del niño”, 
detalló la jefa de Enfermería, y añadió que por esto es necesaria su clasificación. Además la leche se 
almacena luego en un freezer, y se descongela en la medida que es necesitada. 

En cuanto a los recursos humanos, Montenegro contó que hay dos profesionales de la institución que 
están realizando cursos de capacitación en La Plata, lugar donde ya funciona uno de los bancos de 
leche del país. El otro se encuentra en Mendoza. “Una vez que llegue el pasteurizador, el ingeniero que 
lo instala se ocupará de capacitar al personal para que aprendan a manejarlo”, agregó.  
 
¿Buena o mala noticia?  La creación del Banco de Leche en el Hospital Neonatal –dependencia 
provincial– es (o será) una excelente noticia para los cordobeses, ya que también podrán hacer uso del 
servicio otras instituciones de la ciudad, tanto públicas como privadas. “La única condición es que nos 
traigan a las madres para la extracción y que los análisis se realicen acá”, aclaró la jefa de Enfermería. 
Pero, a más de un mes de su anuncio, la decepción fue encontrar salas vacías, aún fuera de 
funcionamiento. 

“Al final, ustedes (por los periodistas) siempre vienen por las malas noticias”, dijo el subdirector del 
Neonatal, Mario Ferroni, al ser consultado sobre la demora en la habilitación del banco de leche.  
 
–El 6 de abril anunciaron la puesta en funcionamien to del banco, pero venimos y todavía no hay 
nada ¿Qué pasó?  
–No, no, no podés decir que no hay nada, porque ya hemos avanzado muchísimo, estamos capacitando 
al personal, comprando el equipamiento, sólo nos falta el pasteurizador- se defendió Ferroni-. Además, 
no anunciamos la “puesta en funcionamiento”.  

Pero, el subdirector cambió de actitud cuando leyó la gacetilla publicada por prensa de Gobierno -en 
ocasión del décimo aniversario del hospital- que anunciaba que “se puso en funcionamiento el Banco de 
Leche Materna”.  

–Bueno, por puesta en funcionamiento podemos entender que se iniciaron todas las acciones 
necesarias para poder finalmente habilitarlo– remató en tono simpático, y  sonrió. 

No es más que un juego de palabras. El Banco de Leche todavía está en pañales, aunque esté en 
proceso de concreción. Ferroni retomó lo anteriormente dicho por Montenegro, y volvió a explicar que 
todavía no está funcionando porque no llegó el pasteurizador. “No puedo adelantar un plazo estimado 
porque depende de un tercero (por el proveedor)”.  

Y su discurso continuó con la invitación a conocer el helipuerto recientemente inaugurado, visitar la 
Oficina Móvil del Registro Civil de la Provincia montada en el hospital, o conocer la Biblioteca Vitual con 
acceso a Internet. Tampoco se olvidó de entregar un folleto con el anuncio de las “Nuevas Obras” del 
Hospital Neonatal, del que destacamos un detalle: la foto que muestra a alguien fraccionando leche 
materna en un banco que funciona a pleno y que, seguro, no fue tomada en el Neonatal. 



Contacto  

Para más información sobre cómo prepararte para amamantar a tu bebé, podés comunicarte con 
Mónica Lo Ré (0351- 4804415), Viviana Lorenzo (0351- 4811091) ó con el grupo CLACyD (0351- 
4740299). 

 


